

# **BOLETÍN JEAN MONNET**





### Presentación

Desde el IES Alonso de Avellaneda, compartir con nuestra queremos comunidad educativa socios У europeos algunas de las actividades más destacadas realizadas en el marco de nuestras acciones Jean Monnet. Estas iniciativas refuerzan nuestro compromiso con la formación europea, la cooperación internacional y la promoción de valores democráticos y sociales.

## Visita al Parlamento Europeo en Madrid: descubriendo la legislación europea

Un grupo de alumnos y profesores del IES Alonso de Avellaneda participó en unas **jornadas formativas sobre la legislación de la Unión Europea**, celebradas en las **oficinas del Parlamento Europeo en Madrid**. Esta experiencia formó parte de nuestras actividades de internacionalización y ciudadanía activa dentro del marco Erasmus+.

Durante la visita, los participantes pudieron conocer de cerca el funcionamiento de las instituciones europeas, especialmente el papel del Parlamento en el proceso legislativo. A través de charlas dinámicas e interactivas, se abordaron temas clave como:

- La elaboración de directivas y reglamentos europeos.
- Los derechos de los ciudadanos en la UE.
- El papel de los eurodiputados y su vinculación con los países miembros.

Además, los asistentes tuvieron la oportunidad de debatir sobre cuestiones actuales de la agenda europea, lo que reforzó el aprendizaje cívico y el espíritu crítico del alumnado.

Esta jornada fue una valiosa oportunidad para acercar Europa a nuestros estudiantes y fortalecer su comprensión sobre el impacto de las decisiones europeas en la vida cotidiana. Una iniciativa más que refuerza nuestro compromiso con la formación de una ciudadanía informada, activa y europea.







# **BOLETÍN JEAN MONNET**



#### ¡Celebramos los ErasmusDays!



Del 14 al 18 de octubre, nuestro centro se sumó a la celebración europea de las **ErasmusDays 2024**, una iniciativa para dar visibilidad a los valores, experiencias y oportunidades del programa Erasmus+. Bajo el lema "*Europa, juventud y deporte*", este año nuestras actividades pusieron el foco en el papel del deporte como herramienta educativa, en el contexto de las recientes Olimpiadas de París 2024.

Como parte del evento, se grabaron dos podcasts que reflejan la diversidad y riqueza de nuestras experiencias Erasmus+:

- El primero, centrado en las **movilidades del profesorado**, destaca cómo estas experiencias internacionales enriquecen tanto la docencia como el desarrollo profesional.
- El segundo, protagonizado por nuestros alumnos, exploró la relación entre **deporte, juventud y ciudadanía europea**, en un diálogo fresco y dinámico que vinculó la participación Erasmus+ con los valores olímpicos y europeos.

Estas actividades reflejan el firme compromiso del IES Alonso de Avellaneda con la **internacionalización educativa**, la promoción de la **movilidad**, y la formación de una ciudadanía activa y comprometida con los valores de la Unión Europea.

¡Gracias a todos los participantes por hacerlo posible y por seguir construyendo Europa desde las aulas!

#### Visita institucional a Bruselas

Del 27 al 29 de enero, un grupo compuesto por 28 alumnos/as y 2 profesores del centro realizó un viaje educativo a Bruselas. Durante la estancia, visitamos el Parlamento Europeo, el hemiciclo y el Consejo Económico y Social de la Unión Europea. Además, recorrimos la Casa Museo de Europa, donde se ofrecieron perspectivas históricas sobre el proceso de integración europea. Como parte del itinerario cultural, también se visitaron las ciudades de Brujas y Gante. Esta experiencia permitió conocer de cerca el funcionamiento de la Unión Europea, fomentar la conciencia ciudadana y estrechar lazos con la realidad política europea.





## Charla sobre la Organización Internacional del Trabajo (OIT)

El alumnado tuvo la oportunidad de asistir a una conferencia impartida por Sara López, responsable de la oficina de la **OIT** en Madrid. Durante su intervención, abordó los orígenes de la Organización Internacional del Trabajo, sus funciones principales, así como las implicaciones en materia de Prevención de Riesgos Laborales. La sesión permitió entender la influencia de esta organización en la regulación laboral europea y global. A esta charla asistió todo el alumnado de primer curso, de grado medio y superior, de todas las familias profesionales.



## Ciclo de charlas sobre Prevención de Riesgos Laborales (PRL)

Organizamos cinco sesiones informativas sobre PRL, específicas para cada una de las familias profesionales del IES Alonso de Avellaneda. Las charlas fueron impartidas por personal técnico del **Instituto Regional de Seguridad y Salud en el Trabajo** de la Comunidad de Madrid, que aportaron una visión profesional y actualizada sobre la normativa y buenas prácticas en el ámbito laboral. Como reconocimiento a la participación, se emitió un certificado de asistencia para los alumnos y alumnas asistentes. Estas actividades subrayaron la importancia de la seguridad en el trabajo desde una perspectiva europea, promoviendo una cultura de prevención en consonancia con la legislación comunitaria. A estas charlas asistió todo el alumnado de primer curso, de grado medio y superior, divididos por familias profesionales.

Complementariamente, el **Instituto Regional de Seguridad y Salud en el Trabajo** impartió unos talleres a los primeros cursos de grado básico, en los que se enfatizaba la prevención de riesgos laborales en el ámbito laboral.





## **BOLETÍN JEAN MONNET**



## Celebración del Día de Europa



El 9 de mayo celebramos el Día de Europa en nuestro centro con un programa lleno de actividades educativas y participativas. Se organizaron simulacros de lecciones sobre temática europea, una gincana cultural con estaciones relacionadas con la historia y los valores de la UE, y se grabó un pódcast con la participación de dos estudiantes (un alumno y una alumna) y un profesor, donde compartieron sus experiencias personales y aprendizajes durante el viaje a Bruselas. Este espacio fomentó la reflexión sobre el papel de la Unión Europea en la formación de los jóvenes ciudadanos europeos.

El pódcast está disponible en: Escucha el pódcast del viaje a Bruselas.

### Emprendimiento responsable y RSC

En el marco de nuestras actividades, recibimos al empresario José Carrasco de Fersay (Alcalá de Henares) que compartió su visión sobre la Responsabilidad Social Corporativa, en base a su dilatada experiencia como empresario de éxito de una empresa internacionalizada. Su testimonio sirvió para conectar la teoría con la práctica empresarial, poniendo en valor los principios de sostenibilidad, ética y compromiso social que promueve la UE.



## Conclusión



Estas actividades forman parte de nuestro compromiso continuo con la internacionalización, la educación en valores europeos y la mejora de las competencias profesionales del alumnado. Seguiremos trabajando para consolidar nuestro papel como centro activo en el espacio educativo europeo.

Invitamos a toda la comunidad educativa a seguir implicándose en estas iniciativas europeas, que no solo enriquecen nuestra formación académica, sino que también nos conectan con un proyecto común de ciudadanía europea.



91 888 11 74

